Nous le savions déjà, et aujourd'hui nous le sentons plus vivement, les délégués apostoliques rendent le pape présent d'une manière spéciale dans les pays où ils sont envoyés.

Représentant du pouvoir central et suprême de l'Eglise à un titre que n'ont pas les évêques eux-mêmes, ils lient plus particulièrement la tête aux membres en manifestant et en faisant observer plus immédiatement les directions pontificales.

Et notre bonheur s'accroît encore de cette conviction universelle qu'être en union avec Léon XIII, c'est recevoir les lumières d'un pontife incomparable, d'un défenseur intrépide de la justice et de la vérité, d'un gardien vigilant du trésor de la foi, d'un guide sûr et éclairé pour les rois et les peuples, d'un digne successeur des Léon le Grand, des Grégoire VII et des Pie V dans la protection des vrais intérêts de la société civile, d'un philosophe et d'un théologien dont la science et le sens pratique ont jeté tant de clartés sur tous les grands problèmes de notre temps, d'un diplomate enfin qui a su résoudre tant de questions difficiles, sans commotion, sans bouleversement, et toujours de manière à sauvegarder les droits de tous.

Mais Léon XIII, le bien aimé père et pontife de tous les fidèles, n'a pas uniquement protégé les intérêts généraux de l'Eglise universelle; il sait aussi favoriser et défendre au besoin, avec la plus admirable énergie, les intérêts particuliers de chacune des provinces et de chacun des diocèces dont cette Eglise se compose.

Que de fois notre pays a reçu des marques éclatantes de cette vigilance pastorale à laquelle rien n'échappe, de cette charité sans lornes qui embrasse tout dans son zèle infatigable.

En diverses circonstances, Léon XIII a consolidé la foi au sein de nos populations profondément catholiques, rendu plus forte et plus ferme parmi elles la discipline ecclésiastique, et plus intime l'union avec la Chaire de Pierre.

Et aujourd'hui, Monseigneur, c'est notre inébranlable conviction, l'arrivée de Votre Excellence sur le sol canadien est une manifestation nouvelle de cette sollicitude de Notre Saint-Père le Pape envers l'une des portions les plus humbles de son immense domaine.

Aussi, en vous, délégué extraordinaire du Souverain-Pontife, en vous, fils de la catholique Espagne, terre classique de la foi, de la grandeur et du génie, noble pays d'où sont sortis tant de saints et de martyrs, de théologiens et de docteurs, de rois chrétiens, de hardis navigateurs et de généraux illustres, en votre personne, vénérable par